

# SOMMAIRE

## DOSSIER

### LES MONNAIES ET LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Edwin LE HERON Les monnaies et la transition écologique . . . . .	13
Jean-Marie HARRIBEY, Esther JEFFERS, Dominique PLIHON Quel système bancaire pour financer la bifurcation écologique? . . . . .	17
Jacques MAZIER, Luis REYES Politique monétaire non-conventionnelle dans un modèle SFC économétrique de l'économie française. Quelques leçons pour le financement de la transition bas carbone . . . . .	41
Alban MATHIEU Une tentative de réencastrement de la monnaie. Le cas des monnaies complémentaires au sein de la zone euro . . .	77
Pierre FUNALOT, Colin VUILLETET Jusqu'où remonter les taux? Politique monétaire et finance basée sur le collatéral dans la zone Euro . . . . .	101

## HORS DOSSIER

Philippe BATIFOULIER, Nicolas DA SILVA, Mehrdad VAHABI État providence et prédation. L'hypothèse « La Sociale » . . . . .	123
Résumés . . . . .	149

# CONTENTS

## REPORT

### CURRENCIES AND THE ECOLOGICAL TRANSITION

Edwin LE HERON Currencies and the ecological transition . . . . .	13
Jean-Marie HARRIBEY, Esther JEFFERS, Dominique PLIHON What banking system to finance the ecological transition? . . . . .	17
Jacques MAZIER, Luis REYES Unconventional monetary policy in an econometric SFC model of the French economy. Some lessons for financing the low-carbon transition . . . . .	41
Alban MATHIEU An attempt to re-embed money. The case of complementary currencies with the euro area . . . . .	77
Pierre FUNALOT, Colin VUILLETET How high can we raise interest rates? Monetary policy and collateral-based finance in Eurozone . . . . .	101

OFF FILE

Philippe BATIFOULIER, Nicolas DA SILVA, Mehrdad VAHABI  
Welfare state and predation. The hypothesis “La Sociale” . . . . . 123

Abstracts . . . . . 149